



Mi Universidad

Control de lectura

Mariana Sarahi Espinosa Pérez

Segundo parcial

Antropología médica 2.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana.

Segundo semestre.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo de 2024.

Origen de la antropología médica.

La antropología es una ciencia que ayuda a la interacción entre médico y paciente, gracias a esto se da el humanismo entre profesionales de la salud y es importante para la comunicación de la educación para la salud. Gracias a las investigaciones de los departamentos correspondientes dicen que se van construyendo una identidad esto por las enfermedades que van teniendo. Se ha creado conciencia de las diferentes prácticas, diferenciar entre las tradicionales para curar las enfermedades. Se hablaba de un síndrome inflamatorio crónico que se presentaba en la época prehispánica. Las enfermedades afligían a toda la población ya que no se sabía de donde provenían y se podrían ser contagiosas o no, como también le ponía diferentes nombres y los enlazaban con los diferentes síndromes filiales existentes y para estos se necesitaban de plantas o hierbas para poder sanar o curarlas. Son necesarios los diferentes estudios para poder ver que plantas si se pueden utilizar o no, ya que pueden ser dañinas. Se describía la neomonia como una enfermedad la cual su prevención se daba mediante la vacunación, tratamiento y las complicaciones de cada paciente. En pocas palabras la antropología médica es fundamental para poder saber como enfrentar una o cualquier enfermedad y también saber como entender al paciente y saber como comunicarnos con el paciente. Estos estudios

Nace la antropología médica.

A veces es difícil entender a la antropología médica. Los estudios de la antropología médica es mayor en los países que componen el tercer mundo. En México el interés por entender la comunicación médico-paciente, es de suma importancia para poder comprender los problemas de cada paciente o persona, la medicina indígena está ligada con las creencias y ceremonias mágicas ya que desde antes se creían en distintos síndromes filiales como el empacho, mal de ojo, entre otros. Lucrecio fue un filósofo que se encargaba de "guiar" el camino o crecimiento de la humanidad.

En 1547 nace la etnología que es el estudio de cada persona, el estudio de sus culturas, creencias, es decir, sus usos y costumbres, en 1590 se le da el nombre de historia moral a la antropología.

La antropología médica, vino a innovar a la medicina y a la salud, lo cual ayudo bastante ya que no se sabía el como llevar un proceso médico, esto, entendiendo lo que el paciente dice y cree. Marx propuso a la antropología cultural ciertos aspectos estratégicos como parentesco, religión, política entre otras pero no tuvo éxito. También se decía que el hombre está obligado a entender su naturaleza esta para poder saber y comprender sus necesidades y así puedan reproducir su vida. La antropología médica nace a partir de el querer entender a

Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América prehispánica.

La magia india o más bien fue un descubrimiento simultáneo, esto por los diversos casos sobrenaturales. Se decía que existían dos mundos los cuales eran el mundo divino de dioses y el mundo presente habitado por los hombres que eran creencias respetables a cada pensamiento, como también el mundo subterráneo de los muertos el cual ahora le llaman "infierno y cielo". La concepción mágico-religiosa era cuando cierta población decía que existían los dioses buenos y los dioses malos en el cual el primero se decía que otorgaba la riqueza, salud y amor y el segundo otorgaba la enfermedad el cual se daba porque el hombre se portaba "mal". Los incas daban a conocer el llamado imperio del sol que este era y se creía que el sol era la máxima divinidad. También se daban o se creía en los diferentes dioses, dios de Agua, del cielo, de la tierra, del fuego, entre otros "dioses". La concepción mágico-religiosa era importante o es importante hasta cierto tiempo ya que como médicos nos ayuda a entender los diferentes creencias de la persona como los síntomas filiales y es o era o sigue siendo importantes y entran los shamanes y curanderos, los cuales han existido para conocer a diferentes "tratamientos" tradicionales, tales, como las plantas que se utilizan para sanar enfermedades culturales,

Importancia de la antropología a la carrera de medicina.

La antropología médica, es muy importante sabría ya que es un estudio respetuoso hacia una persona, el cual trata de entender las culturas, costumbres, creencias, es decir, los usos y costumbres en la que la persona cree, y esto ayuda a saber el porque de cada una de sus actitudes. La antropología es importante ingresarla a la carrera de medicina ya que como médicos se deben comprender los usos y costumbres de cada paciente que llegará ya que no son los mismos, y con esto poder saber como explicarnos hacia ellos, esto, sin dañar sus creencias. Cada médico debe ser respetuoso, debe tener una buena disciplina ya que se debe tener una buena sensibilidad hacia la familia, el paciente para entender el como se puede implementar cierto medicamento o medicamentos sin "ofender" a sus usos y costumbres, ya que siempre suelen ser diferentes y a veces no siempre están de acuerdo con los médicos. Beldarraia decía que la asignación de la antropología médica a la carrera de medicina porque nos ayudaba a tener conocimientos de la dimensión cultural - profesional de un médico, ya que nos prepara para resolver problemas socio culturales generales.

Referencias.

- Espinosa – Lagarraña. F (2009). Historia, antropologica y medicina. En <https://www.medigraphic.com/pdfs/im-2009/im093a.pdf>
- Gonzalo Aguirre Beltrán, programas de salud en la situacion intercultural, instituto indigenista interoamericano, México, 1955.
- Frisancho Velaverde o. (2012). Concepción mágico – religiosa de la medicina en la América prehispanica. www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf
- Odalis, Q. M., Oilda, O. H., Jorge, M. R., Maidilis, B. M., & Y, C. H. M. (s. f.). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014